

Para alcanzar un camino de diálogo, concordia, solidaridad, justicia, reconciliación, perdón, dijo el obispo Alejandro Goic, en foro panel realizado en Concepción.

# Iglesia está dispuesta a servir de puente

**CONCEPCION** (Sonnia Mendoza).- El obispo auxiliar de Concepción, monseñor Alejandro Goic, afirmó que el país no se agota en las expresiones políticas y que la iglesia está dispuesta a servir de puente para alcanzar un camino de diálogo, concordia, solidaridad, justicia, reconciliación y perdón.

"Algunos piensan ingenuamente que todo se arregla cambiando al gobernante. Cuidado, las cosas no son tan simples. Cualquier persona o proyecto que se asuma en el futuro tendrá que vivir y pedir una cuota de sacrificio al país. Y eso hay que prepararlo", dijo.

Al referirse a la acción de la iglesia para convertirse en un espacio de diálogo, Goic dijo que para los próximos meses estima importante "lograr sentar en una mesa a católicos de diferentes opciones políticas, pues no hay un pensamiento único para los creyentes".

Sostuvo que "todos están llamados a construir el país. Nadie debe ser excluido. Por ello, les pido a todos rechazar decididamente la tentación del recurso de la violencia, siempre indigna del hombre".

El obispo formuló estos conceptos al intervenir en un foro-panel sobre "La responsabilidad moral de la Iglesia en el actual momento político chileno", que se realizó en la parroquia Universitaria. En el encuentro participaron también el abogado Eduardo King y el dirigente sindical de Huachipato Javier Arros Henríquez.

En su intervención, el obispo Goic dijo que "es deber de todo creyente inscribirse en los registros electorales. Otra cosa será el ejercicio de estos derechos. Yo pienso hacerlo, pero si no se dan las condiciones éticas que los obispos señalan en la declaración de 1980, cuando hubo que votar la constitución, en conciencia no voy a votar. Lo fundamentaré oportunamente".

Analizó también las diferencias que, a nivel de jerarquía, existen en la iglesia. Tras reconocer contradic-

ciones internas, precisó: "A mí no me escandalizan. La iglesia, divina en su origen y, por lo tanto, santa y perfecta, fue confiada a los hombres y los hombres somos limitados. Pero en lo fundamental, la jerarquía de la iglesia está de acuerdo". Dijo que las diferencias son buenas, pues enriquecen la iglesia. "Unos queremos avanzar más y otros frenan un poco. Pero así, históricamente, la iglesia va tratando de responder en medio de algunas contradicciones que reconozco también en mi propia vida".

Expresó que "frente a esas contradicciones cabe la santidad de vida. Palabra que puede asustar. Pero si este país se considera mayoritariamente católico, todos estamos llamados a vivir una coherencia de vida entre nuestro creer y nuestro ser. Entre lo que decimos y hacemos. Tengo mucho temor al discurso panfletario, demagógico. Para superar esto, todos tenemos que tener una actitud muy profunda, muy seria y objetiva. Honestamente, creo que la historia la cambian los hombres".

## SÍNTESIS POLÍTICA

### DIRIGENTE SOCIALISTA CON LUSINCHI

El secretario general del Partido Socialista Histórico, Juan Gutiérrez, se entrevistará en las próximas horas con el Presidente de Venezuela, Jaime Lusinchi, en parte de las actividades que efectuará en ese país, en el que permanecerá hasta mañana. Gutiérrez, quien sostendrá reuniones con Aniceto Rodríguez —socialista recientemente autorizado a ingresar al país—, será recibido por Pompeyo Márquez, líder del Movimiento al Socialismo (MAS); por el ex Presidente Carlos Andrés Pérez y la directiva de Acción Democrática (ADECO); con el regional-Venezuela del PS Histórico. El lunes viajará a Canadá, en donde sostendrá reuniones con el parlamento del estado de Manitoba.

### PROPAGANDA A DOMICILIO

Los militantes fundadores del Partido Nacional, es decir, aquellos 320 que firmaron ante notario —dejando constancia de su dirección— para iniciar el trámite de inscripción del partido, han recibido una carta que calificaron de "insólita". Se trata de un sobre con folletos de propaganda política. Esto no tendría nada de sorprendente si los enviara su partido. Pero no es así. La propaganda es de Renovación Nacional, el conglomerado de centro-derecha que espera que los nacionales se integren a sus filas. Esta carta, sin embargo, no ha llegado a las casas de los miembros de la mesa directiva y de los integrantes de la comisión política del PN. Algunos de los destinatarios consideran que el gesto no carece de humor, otros afirman que se trata de "un atrevimiento" y hay quienes devolvieron el sobre al remitente, pero acompañado con propaganda del Partido Nacional.

### FOROS DE CANDIDATOS DC

Arturo Frei Bolívar, candidato a la presidencia del Partido Demócrata Cristiano, se presentará hoy en un foro, al cual también están invitados los otros dos postulantes al cargo máximo de la DC, Patricio Aylwin y Ricardo Hormazábal. El encuentro será en Muñoz Gamero 625, a las 12.30 horas.

### ANDRES ZALDIVAR PROMUEVE ELECCIONES LIBRES

El consejero nacional del Partido Demócrata Cristiano, Andrés Zaldívar, visitó ayer Ancud y Castro y hoy lo hará a Puerto Montt, para apoyar la campaña por las elecciones libres. También tomará contacto con los partidos que han manifestado su adhesión a esta iniciativa.



El obispo auxiliar de Concepción, Alejandro Goic, junto a Javier Arros, el padre Enrique Moreno, el doctor Sergio Micco y el abogado Juan Eduardo King.

## Eduardo King fustigó indiferencia del cristiano

*Es inaceptable que se desentienda de sus responsabilidades, dijo.*

**CONCEPCION.** (Sonnia Mendoza).- El integrante de la Comisión Política del partido Nacional, abogado Eduardo King, calificó como "inaceptable a su condición de cristiano" la indiferencia del chileno frente a sus responsabilidades políticas.

King intervino en un foro panel sobre "La responsabilidad moral de la Iglesia en el actual momento político chileno".

—Es imposible, inaceptable que el cristiano se desentienda de sus responsabilidades y menos deben hacerlo sus obispos frente a la entrega de fundamentos éticos y morales, dijo al respaldar, como observador, la responsabilidad de la Iglesia.

A su juicio, la labor de "cordura de la Iglesia y su llamado a la cordura, racionalidad y reconciliación debe ser escuchada, lo que permitiría poner término al esquema político chileno vigente de exclusiones, fanatismo y sectarismo".

El abogado King precisó que los marxistas son excluidos por su fanatismo, pero a su vez ellos excluyen a otros sectores donde gobiernan.

—Desgraciadamente ésto ha primado en la situación chilena y los distintos sectores han actuado, al igual que ellos, con sectarismo y fanatismo, sin aceptar la opinión ajena. Es un grave problema de Chile y América, lo que constituye un problema de cultura".

## Renovación Nacional hizo ver vacío en ley de partidos

*Colectividad inició proceso de inscripción, pero se han encontrado con detalles aún no resueltos.*

Gonzalo García, miembro de la directiva central y comisión política de Renovación Nacional, hizo ver que a juicio de la colectividad existen vacíos en la ley de Partidos Políticos, por cuanto hay muchos aspectos técnicos que no fueron considerados y que, de no solucionarse, provocarían la tardanza en la inscripción, considerando que existe un plazo fijo de 210 días para cumplir con el trámite.

García explicó que Renovación Nacional se ha constituido en la primera colectividad que se ha organizado para inscribir el partido. Pero se han encontrado con algunos detalles que no han sido considerados en la ley, tales como la redacción que debe tener la ficha de afiliación; el trámite notarial; ciudadanos que desconocen el proceso que se va a vivir y otros aspectos.

El proceso para el conglomerado ha sido complicado: "Estamos abriendo un surco y pensamos que los que vienen más adelante tendrán el camino más llano, pero nosotros estamos dispuestos a aceptar este desafío y por ello no hemos organizado rápidamente, a través de todo el país y tenemos la esperanza de que podamos tener nuestro partido legalizado e inscrito antes del plazo faltante".

Hizo ver que, según la ley de Partidos Políticos, es indispensable que el afiliado a un partido legalice su inscripción en una notaría, lo que, a juicio de García, no es del agrado de todos.

Sobre los vacíos que tiene la ley, informó que las dudas se han hecho llegar al Tribunal Electoral, pero que éste no tiene un plazo para responder, mientras que los 210 días de plazo que la ley da para la inscripción de un partido desde que se da a conocer el propósito de la colectividad, siguen corriendo.

## Desacuerdos por reforma de estatutos

*En la U. Metropolitana.*

La Democracia Cristiana de la Universidad Metropolitana (ex Pedagógico) manifestó su desacuerdo con la realización de un plebiscito sobre la reforma electoral en conjunto con las elecciones del Centro de Alumnos (CEP).

El candidato que encabeza la lista B al proceso eleccional del 9 y 10 de junio, Pablo Rodríguez, calificó como "un acto completamente contradictorio con una mínima norma democrática" la posición de un sector de la izquierda de convocar a un plebiscito de reforma estatutaria.

—Creo que la norma debe ser votada previamente a la elección de una directiva", precisó.

Informó que por tal motivo la Democracia Cristiana Universitaria decidió votar nulo en el plebiscito "ya que si bien aceptamos la necesidad de reforma de estatutos, rechazamos los mecanismos que se están utilizando".

La lista B la integran, además, José Celis, Luz Eliana Galaz, Paulina Villalobos y Marcelo Ramírez.

### LISTA DE IZQUIERDA

✓ "Se consultó en los cursos sobre el plebiscito de reforma de los estatutos y fue aprobada en cada centro de alumnos", manifestó Marcos Fuentes, de la Juventud Comunista, quien encabeza la Lista A de la Izquierda Unida.

Agregó que de un total de 14 carreras, 9 se manifestaron a favor de la reforma estatutaria y 4 en contra.

Los otros postulantes son: Carlos Fernández, candidato del Partido Socialista; Jaime Veas, de la Izquierda Cristiana; Bernardo Campuzano, Mapu-Partido Trabajo; Moisés Coello, de la Juventud Miguel Henríquez; y Ana María Miranda, del Partido Socialista.